

Ufro: La reincorporación de algunos de los desvinculados está en proceso

CRISIS FINANCIERA. No existe una cifra oficial, sin embargo, la vocera de trabajadores afectados con la no renovación de contrato, Ana Soto, señaló que hasta ayer “de las 150 solicitudes de reposición, en el sistema figuraban acogidas sólo siete”.

Andrea Arias Vega
 andreaarias@australtemuco.cl

Los procesos de reincorporación de algunos de los trabajadores de la Ufro que fueron desvinculados a fines de noviembre del 2024, en el marco de la grave crisis financiera, están en evaluación, sin que exista aún una cifra oficial o definitiva entregada por el gobierno universitario de transición.

Sin embargo, Ana Soto, vocera del denominado grupo de los desvinculados, informó ayer a El Austral que tiene conocimiento que de los 298 trabajadores a contrata afectados con la no renovación de contrato, “150 presentaron solicitudes de reposición a la universidad con distintos argumentos, de los cuales hasta ahora sólo siete fueron acogidos”.

La dirigente, cuya solicitud de reposición no fue aprobada, explica que “estas siete reincorporaciones son las que podemos ver en la Intranet de la universidad. Son cuatro administrativos y tres académicos. La mayoría varones, en el grupo hay solo una mujer”.

En cuanto a los criterios de selección que primaron en es-

15 casos éticos presentó el grupo de los desvinculados para su reincorporación, pero ninguno fue considerado.

tas siete reincorporaciones, Soto indica que son “el haber ingresado al cargo a través de un concurso público, los académicos no podían ser desvinculados y el tener más de cinco renovaciones, las que incluyen la migración de honorarios a contrata”, recalcando que en este último punto es clave el nuevo dictamen de Contraloría de noviembre del año pasado respecto del lapsus establecido para la confianza legítima.

MESA DE AYUDA

La vocera de los desvinculados informó además que al margen de estos procesos institucionales y laborales, no abandonarán a los trabajadores a su suerte. “La idea es formar una mesa de ayuda con las distintas cartteras del sector público y otros actores, gestiones que ya están en proceso, de manera de poder ayudar a estas familias a ubicarse laboralmente”, recalcó Ana Soto.



LOS TRABAJADORES DESVINCULADOS REALIZARON MARCHAS EN SU MOMENTO APOYADOS POR LOS ALUMNOS.

Asimismo indicó que el interés de ayudar parte con los denominados “casos éticos que no han sido reincorporados, pese a que están en una situación dramática de pobreza y vulnerabilidad, con mujeres cuidadoras inclusive. Son un grupo prioritario porque su carga anual equivale a una mensualidad de una autoridad”.

Desvinculados ya iniciaron otros recursos

Según detalla la vocera Ana Soto, al margen de las solicitudes de reposición, el grupo desvinculado de manera individual ya inició o iniciará a la brevedad otros recursos de índole laboral. De tal forma que algunos están recurriendo a Contraloría, otros están interponiendo recursos de protección en la Corte de Apelaciones para recuperar su trabajo y hay un tercer grupo que optará por la indemnización a través de una demanda o tutela laboral por vulneración de derechos fundamentales en los tribunales del trabajo.

GENTILEZA ROCÍO CUMINADO